
猎豹ACUMEN轿车是长丰汽车推出的具有完全自主知识产权的首款B级车

今年来长丰汽车股价扶摇直
上，得益于外界对它的重组预期。
广汽还是北汽还是其他买家，重
组结果一直迟迟未定。用李建新
在股东大会上的话来说，“战略合
作是水到渠成，有时候双方在一
两个问题没解决好就不能把结果
拿出来，现在还不是公布结果的
时候。”

不过，很快，长丰汽车就与目
前市场炙手可热的新能源概念
“沾上了边”：上海车展上，公司推
出了国内自主品牌首款混合动力
SUV—猎豹CS7。“与同类汽油
SUV相比，至少将节省30%的燃
油消耗，污染物的排放也降至最
低。”业内人士给予了高度评价，
该款车也在车展上出尽了风头。

“我们从2003年就开始进行

此类研发了，但考虑到量产成本比
较高一直没有推出来，随着电池技
术、政策引导以及石油价格的不稳
定性，我们认为现在是推出的好时
机了。”李建新介绍。他
证实，公司已与科力远
建立了正式合作关系：
“我们对科力远的要求
以后不仅是供应商，还
会要求对方参与整车
的开发，长丰汽车也会
在时机成熟时投资电
池领域。”

他的话也许将为担
心其HEV电池找不到订
单的科力远的“追随者”
们解开心结。

■记者文星明
实习生张丝雨

□新闻链接
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■记者文星明实习生张丝雨

要说一家公司的风吹草动牵

动着好几家公司的股价， 长丰汽

车（600991）要算一个：先是传闻

公司大股东长丰集团有意收购银

河动力（000519），而银河动力大

股东华天集团亦是华天酒店

（000428）大股东；紧接着又传出

新 能 源 电 池 热 门 股 科 力 远

（600478） 已与长丰汽车建立合

作关系， 而市场资金最为关心科

力远的就是能否获得订单的支

持。

3月26日，长丰汽车年度股

东大会上，李建新就收购银河

动力传闻回应本报记者：有想

法也只能在心里， 不能对外

说。

4月20日，上海车展，长丰汽

车推出了几款新车型并吸引了

140多家媒体关注， 心情不错的

李建新再与记者谈及此事时有了

新说法： 谁也不能否认这个事情

不可能， 我也不能跟你说认可这

个事情， 但起码目前来说八字还

没一撇。

华天要“嫁女”
当年华天集团控制的三家上

市公司华天酒店、银河动力、力元

新材（科力远前身）一度被外界称

为“华天系 ” 的三驾马车。2006

年，华天挥别力元新材，三驾马车

三去其一， 二股东钟发平接棒成

为力元新材实际控制人。这一回，

轮到银河动力了。

2月初，省属企业董事会建设

试点在华天集团启动， 省国资委

主任莫德旺在会上发言要求该公

司“做好对业务板块的梳理，做到

瘦身强体，整合资源。”

2月底， 银河动力发布公

告， 称收到实际控制人华天集

团公司送达的湖南省人民政府

国有资产监督管理委员会有关

批复， 该批复同意华天集团吸

收合并下属的湖南新兴科技发

展有限公司。吸收合并完毕后，

湖南新兴不再持有公司的股

份。 而后者正是银河动力的二

股东。 该举措被市场人士认为是

国资委在为银河动力易主创造条

件。

“根据省政府、省国资委的指

示，华天集团要以旅游为主业，其他

产业要‘瘦身’。”新科华天集团法人

代表、 总裁陈纪明3月底在接受本

报记者采访时曾表示。

所有迹象都表明， 华天集团

有意将曾为华天系三驾马车之一

的银河动力找个新”婆家“。自3月

中旬开始， 关于长丰集团有意接

手银河动力的传闻就开始在湖南

资本市场蔓延。随后，银河动力股

价一路飙升，最高攀升至6.70元，

涨幅巨大。

为什么是长丰？
其实最早与银河动力传出“绯

闻” 的是民族发动机行业的龙头企

业广西玉柴集团。

但事情最终无疾而终。 时隔三

年之后，长丰集团成为新的“绯闻对

象”。

“银河动力这几年业绩平平，与

集团酒店、旅游主业不符，我们一直

想给它找个新婆家， 卖个好价钱。”

一名华天高管认为， 长丰与华天两

家企业都是省属国资委企业， 且长

丰集团旗下长丰动力与银河动力都

从事动力生产，是“最理想的”重组

方。“对于长丰集团又多了一个融资

平台， 对于银河动力而言则有望壮

大主业。”该高管显然十分看好这起

“婚事”。

与之相对应的是，4月份，湖南

省委书记张春贤专题调研省内汽车

产业发展时要求加快汽车产业重

组。

财富证券汽车行业分析师王群

认为，汽车行业趋势是整合，做大做

强则是方向：“如果长丰集团收购银

河动力， 意味着长丰要做大动力产

业， 这当然有利于银河动力未来的

发展。但问题是如何定位，因为无论

是汽油机还是柴油机， 都属于充分

竞争的市场， 因此要看整合后的市

场定位。”

而李建新在上海车展时与本

报记者的对话印证了长丰集团做

大做强长丰动力的目标。他告诉记

者， 长丰动力的汽油发动机已下

线， 下一步的计划就是做柴油机，

有望于今年年底点火，明年年底形

成量产，长丰动力明年的销售目标

是10个亿。

不过也有声音认为， 银河动力

是做柴油机配套的， 更适合卖给柴

油机整机厂。“如果当初和玉柴的重

组谈成了， 银河动力的现状肯定要

更好，毕竟玉柴有稳定市场，而长丰

动力则不然， 你一个新进来的凭什

么去抢人家的市场。”另一名要求匿

名的分析师对双方的整合前景观点

相对悲观。

“我已经注意到了银河动力因

为这个传闻股价涨了很多，加上两

家公司都是湖南省国资委下属企

业，做的都是发动机，但目前还仅

仅是在传闻阶段，谁都不能完全否

认，我也不能认可，现在八字还没

一撇。虽然行业整合是趋势，但没

到水到渠成的那天就不能算成。”李

建新说。

本报4月23日讯融资难一直是企业

发展的难题，近日，由省财政厅、省信息产

业厅制定的《湖南省信息产业发展专项资金

管理办法》出台，无疑是给我省电子信息企业

送上了一个“大礼包”。今后，像太阳能光伏、

软件、动漫等产业化项目，资产负债率在70%

以下的我省依法注册企业，可依照程序申报

该专项资金。

省信息产业发展专项资金是由省级财

政预算安排， 专项用于支持我省信息产业

发展的资金。太阳能光伏、软件、消费类电

子、新型显示器件，集成电路、计算机、通

信、测试仪器和专用设备、电子基础产品、

动漫、 移动电子商务等均是我省电子信息

产业重点领域产业化项目。

据了解，专项资金采取贷款贴息、补助

资金等方式对项目建设和产业发展予以支

持。 原则上单个项目补助金额不超过当年

专项资金规模的20％。

■记者刘燕娟实习生陈纪华曹真真

□新闻链接

一季度电子信息行业
实现销售收入近80亿

本报4月23日讯今天，省信息产业厅
公布了全省电子信息产业一季度经济运行
情况，一季度全行业实现销售收入79.3亿
元，增幅较去年同期上升了13.5个百分点。
■记者刘燕娟实习生陈纪华曹真真

长丰集团接手银河动力？

董事长李建新：不否认，不认可

一、参赛对象及费用：小学三年级至初中三年级，免费报名。
二、赛事安排：

①2009年5月2-3日分赛区晋级赛考试（免费）
②2009年暑假 亚洲区总决赛（香港）考试

三、报名方式：报名发送至邮箱：csxsl@yahoo.cn
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走过一条弯弯的巷子，

我们来到了怀化的第二站

田达文的家。这是一个不足

15平方米的低矮平房，住着

田达文和他的父母。屋里很

黑，因为舍不得那点电费，看

到我们来了，田爸爸才从里

屋拿出一个灯泡装上。田达

文自己的家在农村，因为现

在还要定期进行康复治疗，

所以一家三口租住在此处

方便他看病。

田达文今年36岁，1999

年的一场车祸造成了他下

肢瘫痪，上肢无力，生活完

全不能自理，全靠家中80多

岁的父母照顾。他家是低保

户，除了政府的那点补助，年

迈的父母就靠捡废品来维

持一家的生活和儿子高额

的医疗费。每天早上，两位老

人四五点就要起床为儿子

做好早饭，然后带上他们的

工具一个背篓和一个铁钳

开始一天的劳作。无论是刮

风下雨还是天寒地冻，两位

老人都会辗转于大街小巷，

徘徊于各个垃圾站捡废品。

中午老两口无论在多么远

的地方，都会赶回来为儿子

做午饭。在外面捡废品的时

候，两老经常招到“同行”的

欺负，他们只好默默忍受和

坚持，因为多捡点废品就能

多赚点钱，就能为儿子多存

点治病的钱。

其实田达文的父母也是

一身的病，父亲的一个手指

头因为一次事故断了， 母亲从

小眼睛就有毛病， 现在几乎是

看不见的， 由于在外面捡废品

奔波劳累， 现在又落下了头疼

的毛病。 我们问老人家：“你们

老两口身体都不好， 怎么能坚

持这样天天在外捡废品啊？”田

妈妈只说了一句话，“为了儿子

再累也不怕！” 就简单的几个

字， 让我们强烈地感受到父母

的爱，只要儿子好，再苦再累都

是无所谓的。 每天捡了一天的

废品已经很累了， 回家后老两

口还要为儿子擦洗身体， 并搀

扶儿子走路来进行基本的康复

治疗，田达文自己使不上劲，完

全靠父母的力量， 他比父母高

出整整一个头，每次训练下来，

老两口都是大汗淋漓， 气喘吁

吁，但还是每天坚持。他们有一

个美好的愿望， 就是有一天儿

子能自己站起来。 田达文看着

年迈的父母这样为自己操劳，

心里很是难受， 可是自己什么

都不能做， 后期的治疗费用还

是一笔很大的数目， 很多次他

都想过放弃， 是父母无私的爱

感动了他， 让他有了继续走下

去的勇气。 现在唯一的愿望就

是有一天自己能够站起来，能

让父母不再这样辛苦。

福彩中心本着“扶老，助

残，救孤，济困”的发行宗旨，帮

助需要帮助的人， 用我们一点

点的爱心为他们送去丝丝的温

暖， 这次我们为田达文一家送

上8000元救助金，希望能帮帮

这个家庭。 ■王静

为了纪念汶川大地震一周年，进

一步支持四川灾区重建， 我省各市州

将在五一期间举行“刮刮乐”赈灾义卖

活动，期待广大彩友和市民踊跃参加。

各地的“刮刮乐”宣传义卖活动正在如

火如荼的准备当中。 长沙市民政局与

长沙市园林局于5月1日起在烈士公

园和南郊公园联合举办赈灾福利彩票

“刮刮乐”义卖活动，方便市民在公园

游玩时也能买“刮刮乐”献爱心。岳阳

市将在4月28日至5月12日分别在市

区步行街和沃尔玛广场、百盛、新火车

站心连心超市、 各投注站门前开设小

卖场，销售“刮刮乐”赈灾彩票。常德市

将在桥南大市场、步行街、大润发超市开

展义卖活动。

经财政部批准，从2008年7月1日至

2010年12月31日，发行网点即开型“刮

刮乐” 彩票销售所得公益金中央集中的

部分全部用于援助汶川地震灾后恢复重

建。为了更直观反映抗震救灾主题，中国

福利彩票发行管理中心于去年设计了5

种全新的“刮刮乐”游戏品种，分别是“扶

危济困”、“同舟共济”、“万众一心”、“重

建家园”和“众志成城”，为灾区的重建募

集专项公益金。其中“扶危济困”和“众

志成城”的一等奖奖金有10万元。一直以

来，“刮刮乐” 赈灾彩票都受到了广大群

众的热烈追捧， 他们非常欢迎这种直接

支持灾区重建的方式， 一股股爱心汇成

了强大的暖流。

■张越

4月20日上午， 告别了周末的阴

雨天气，太阳露出了笑脸，暖洋洋的照

亮了每个角落。 省福彩中心兑奖室一

早就热闹非凡，来领奖的人络绎不绝。

与此同时， 我们也惊喜地发现了长沙

市曙光中路146号第43019158号投注

站中得双色球第2009041期500万大

奖得主的身影。

大奖得主低调现身
生于上世纪70年代的大奖得主

王先生，一身轻松的运动装活力四射。

与其他领奖的彩民两三成群不同，王

先生是一个人来兑奖的。 当工作人员

询问是哪期的几等奖时， 王先生说是

一等奖。顿时，大家都齐刷刷地把目光

投向了他，盼了这么久，这位幸运的彩

民终于来领奖了。

交谈后得知， 原来王先生是江苏

人，在长沙做生意的，买了彩票后就出

差去了，前几天才回长沙。那天经过自

己经常买彩票的投注站， 看见门口挂

着一个红色大横幅，说是中了500万，

王先生寻思着：“说不定是我中的奖。”

于是回家把彩票拿出来在网上查询，一

个中了，两个中了，三个中了……。所有

的数字都中了， 当时王先生很是兴奋，

赶紧打电话通知外地的妻儿，分享中奖

的喜悦。

中五百万缘于搬家
据王先生介绍他买彩票还有些机

缘。虽然从江苏到长沙做生意已有10多

年，但从来没想过要买彩票，因为他觉

得实干才能赢来财富。今年年初，他刚

刚搬到现在租住的地方。由于平时喜欢

抽烟， 所以经常在附近的店子里买烟，

刚好这个店子还卖彩票，所以一来二去

的也就偶尔买买彩票试试手气。王先生

经常看到彩票店里很多人在看走势图

研究号码，他也学起来。但研究了好一

阵，很多号码没办法取舍，所以就选择

胆拖投注。王先生说他喜欢用胆拖方式

投注，因为胆拖投注相比单注投注中奖

概率要高很多， 所以每次都会买几百

元，而且都是自选的号码。工作人员向

王先生讨教选号心得，王先生说：“其实

也没什么心得，就是自己看着哪个号码

喜欢就选了哪个号码，这次中奖真的是

老天眷顾啊！”

巨奖用来大展宏图
兑奖完后，王先生告诉笔者：由于金

融危机自己的生意没有以前好做了，亏

了不少钱， 现在中得了一等奖了刚好可

以帮助周转下自己的生意。 王先生介绍

说，他平时喜欢做好人好事，很热心，喜

欢帮助别人， 这次中奖就是“好人有好

报”的写照吧！王先生表示：“虽然这次中

了一等奖， 但以后还是会继续购买双色

球。 我知道再次中得一等奖的概率非常

小，但我希望能通过购买彩票的方式，帮

助那些需要帮助的人。 作为幸运的500

万大奖得主， 我想我有义务去继续支持

福利事业！同时，我也想告诉很多受金融

危机影响的人， 虽然经济危机给我们关

上了一扇门， 但彩票却给我们打开了一

扇光明的窗。”

■杨健

日前，美国“百万美元”游戏开出

了史上第二大奖，奖金额为3300万美

元。 这位中奖的幸运女人在领奖时表

示她是在一个娱乐场所购彩中奖的，

对于奖金她目前没有其他规划， 就连

复活节她都是安静地在家中度过的。

据内华达州当地媒体报道， 该州

彩票游戏“百万美元”日前开出了该游

戏历史上第二大金额的奖金， 据有关

人士介绍， 该巨奖出自于当地的一家娱

乐场所。

“上个星期六的晚上，我的一个朋友

让我和他一起去这家娱乐场所玩。 后来

我们玩起了‘百万美元’游戏，在玩了十

分钟之后，我就意识到我中得大奖了！我

真是太幸运了！”中奖女士兴奋得手舞足

蹈。

38岁的Rachael�Renee�Romanick

是于上周六晚上在内华达州的斯帕克

斯市摘走该大奖的。 当地民众纷纷表

示：“我们很高兴这个被称为‘改变生

活’彩票游戏的大奖能够花落当地居民

手中。”

据了解，“百万美元”游戏历史上最

大的奖于2003年3月出自于拉斯维加斯

的Excalibur酒店———该注大奖的金额

高达3970万元。 ■张越

江苏商人在湖南中五百万

五·一为灾区人民献爱心
———全省各市州义卖赈灾彩票“刮刮乐”

美国“百万美元”彩票游戏开出3300万美元大奖

电子信息产业
可申报发展专项资金
条件是：负债率低于70%

我希望能站起来
———“福彩心感动”资助对象系列报道之六

长丰贴上新能源标签


